



ADET AGENCE DE DÉVELOPPEMENT DE
L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE
PRÉSIDENTE DE LA RÉPUBLIQUE DU BÉNIN

4^{ème} Etage de l'Immeuble COOP
GANHI- COTONOU
Tél. : +229 53 22 22 22
E-mail : adet.contact@presidence.bj

TITRE DE L'ACTIVITE : Fonctionnement de l'ADET (Achats, transports, services extérieurs, autres services extérieurs, autres charges, charges du personnel) / Tâche : Organiser les missions de supervision

RAPPORT DE MISSION

Intitulé de la mission

Mission de supervision de la formation de mise à niveau en anglais des 666 Aspirants au Métier d'Enseignant des Lycées Techniques Agricoles

Octobre 2022

INTRODUCTION

Du mardi 04 au jeudi 06 octobre 2022, une délégation ministérielle a effectué une mission de supervision de la formation de mise à niveau en anglais des 666 Aspirants au Métier d'Enseignant des Lycées Techniques Agricoles sur le site de l'Université Nationale d'Agriculture. La délégation constituée par le Ministre des Enseignements Secondaire, Technique et de la Formation Professionnelle et le Ministre de l'Agriculture, de l'Elevage et de la Pêche était accompagnée par une équipe constituée de l'Assistant à Maîtrise d'Ouvrage Transitoire et le point focal du MAEP auprès de l'ADET, ainsi que le Responsable Suivi Evaluation de l'Agence.

L'objectif global de la présente mission de supervision est de s'assurer du bon déroulement de la formation à l'anglais des 666 AME par l'expertise recrutée à cet effet. De façon spécifique, la mission de supervision devait :

- s'assurer de la bonne organisation des activités de formation des 666 AME ;
- évaluer à partir des échanges avec eux, le niveau de satisfaction des formés et les difficultés éventuelles en cours ;
- suivre des séquences de classe pour se faire une idée de l'atteinte des objectifs du Gouvernement ;
- s'informer auprès des formateurs du niveau d'acquisition des compétences des formés.

I. DEROULEMENT DE LA MISSION

Le Ministre de l'Agriculture, de l'Elevage et de la Pêche ainsi que son équipe ont rallié la ville de Kétou dans l'après-midi du mardi 04 octobre en attendant que la délégation du Ministre en charge de la formation technique et professionnelle ne les rejoigne le lendemain à l'issue des cérémonies de la journée internationale de l'Enseignement qui se sont tenues à Lokossa.

Très tôt, le mercredi 05 octobre, l'équipe de l'ADET a accompagné le MAEP ainsi que son cortège dans la visite de grandes fermes se trouvant sur de grandes étendues de terre à Idigny et qui pourraient tenir de lieu de stage pour les stagiaires AME en formation. Cette visite a duré toute la matinée et

a permis de constater de visu de grandes superficies de terres aménagées et emblavées avec plusieurs variétés agricoles (maïs, sorgho, plants de palmiers à huile, *doiwé*, ...). Il est prévu sur ces fermes la mise en place d'installations agro-industries.

L'après-midi de la journée du mercredi, la délégation a été rejointe par le MESTFP et les deux ministres se sont portés avec leurs équipes sur le site de formation des AME. Deux salles de cours ont été visitées par la délégation. Dans ces salles, les stagiaires ont été soumis à des questions posées par les ministres sur l'objet de leur présence sur le site de formation à Kétou. Plusieurs apprenants, les uns à la suite des autres, ont donné la réplique aux ministres en anglais. Ils ont pu durer dans leur prise de parole dans la langue de Shakespeare à la satisfaction des membres de la délégation.



Photo du MAEP qui introduit dans une des salles de cours de l'UNA Kétou la séance de visite des 666 stagiaires en formation en anglais avec le CEBELAE



Photo d'un des stagiaires en train d'exposer l'objet de son séjour sur le site de formation de l'UNA à Kétou et sur le rôle qu'il est appelé à jouer dans un avenir proche dans la formation des apprenants des LTA



Photo d'un autre apprenant faisant le même exercice dans un échange qui se déroule en anglais avec le MAEP

A la suite de la visite des salles de classes, les Ministres et tous les stagiaires se sont retrouvés dans la grande cour de l'UNA, où les enseignants en devenir de nos LTA ont été sensibilisés sur le métier d'enseignant / formateur dans un LTA tour à tour par les deux Ministres. Ceux-ci ont tenu à expliquer aux AME les orientations du Chef de l'Etat et de son Gouvernement sur ce que doit être désormais le caractère pratico-pratique de la formation et de la qualité de la formation des apprenants de l'EFTP en général et de leurs enseignants en particulier, ce qui justifie les efforts considérables du Gouvernement actuel qui n'a pas lésiné sur les

moyens pour mettre au profit des AME de l'expertise internationale en appui au savoir-faire national.



Photos des Ministres s'adressant aux 666 stagiaires en formation à l'UNA Kétou par le CEBELAE



Photo des stagiaires suivant les messages des ministres (a)



Photo des stagiaires suivant les messages des ministres (b)

Les Ministres ont aussi fait le point avec le CEBELAE qui a informé sur les progrès réalisés par les différents groupes de classe qui ont été constitués et des mesures mises en place pour que ceux qui ont rencontré des difficultés puissent se retrouver.

Les ministres ont noté avec satisfaction le travail réalisé par le CEBELAE. On ne pourra réellement mesurer cet accomplissement du CEBELAE que si dans les jours à venir la barrière de la langue n'est pas un obstacle pour la communication entre les Experts sud-Africains de l'UKZN et les stagiaires AME.



Photo de la Directrice du CEBELAE faisant le point au MAEP et au MESTFP à 3 semaines de la fin de la formation des 666 AME

II. DIFFICULTES

La mission n'a pas connu de difficultés, l'ADET ayant pris toutes les dispositions pour son bon déroulement.

III. RECOMMANDATIONS

En guise de recommandation, la mission souhaite que la deuxième phase de la formation des 666 stagiaires avec les enseignants de l'UKZN et ceux de l'UNA se déroule bien et que les objectifs attendus par le Gouvernement soient atteints. L'ADET et les parties prenantes doivent y travailler.

CONCLUSION

La mission de la délégation ministérielle s'est bien déroulée et les objectifs définis ont été atteints.

Fait à Cotonou, le

Le rapporteur,



Djossè Parfait BODJRENOU